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Text
Since their emerging on earth, human beings immediately began to actively explore the environment. They used natural resources to produce their own food and water, to build homes, to sew clothes and to create tools. Naturally, because of this interaction with nature, reserves of wood, fresh water and minerals started to deplete, and some animals and fish as food for people began to disappear from the face of the Earth. In addition, the active pollution of environment occurs as a result of industrial development. Global warming, ozone holes, melting of glaciers are just few negative effects of human impact on nature. 
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Therefore, today people do a lot to save it. In 1948, an organization called the International Union for the Conservation of Nature and Natural Resources was created. Today such activities as land restoration, wood conservation, creation of reserves and national parks, fishing restriction, limitation of emission of harmful substances, etc. are held in all countries under the control of this organization. There are various environmental actions organized by the society for the protection of nature every day. These activities engage people, who are not indifferent to the fate of our planet. For example, not long ago, in May 2015 year, Moscow hosted the famous campaign «Pant a Grove of Hundred Words». It was dedicated to the memory of the heroes of the Great Patriotic War. In honor of these people, various trees were planted in the natural-historical park «Serebryanyi bor». To take care of nature and to protect it is the duty of every human being. If each of us tries to do something small, for example, to plant trees, to clean streams of debris during out-of-town trips or to put stones on the river banks to prevent soil erosion, then maybe the people on Earth will live long in harmony with the world around them.
ЛЕКЦИЯ НА ТЕМУ «ПРИЛАГАТЕЛЬНЫЕ»
Есть три степени сравнения прилагательных в английском языке: положительная (positive degree), сравнительная (comparative degree) и превосходная (superlative degree).
Положительная степень прилагательного в английском языке — это его форма, в которой оно записано в словаре, например, big, small или pretty. Мы используем положительную степень, чтобы сказать, что предмет/человек обладает каким-то признаком или качеством. Сравнительную степень используем, когда хотим отметить, что предмет/человек обладает каким-то качеством в большей степени, чем другие. А превосходная степень прилагательного показывает, что предмет/человек обладает каким-то качеством в наибольшей степени.
Английские прилагательные делятся на две категории:
качественные прилагательные описывают какое-то качество, например: narrow (узкий), beautiful (красивый), friendly (дружелюбный).
относительные прилагательные называют какой-то признак, например: wooden (деревянный), French (французский).
Только у качественных прилагательных есть 3 степени сравнения.
My car is fast but your car is faster. — Моя машина быстрая, но твоя машина быстрее.
My car is German and your car is French. — Моя машина немецкая, а твоя машина французская.
French и German — относительные прилагательные, сравнивать их невозможно. Нельзя сказать, что какой-то предмет более немецкий или самый французский.
Образование сравнительной степени прилагательных в английском языке
Рассмотрим образование сравнительной степени прилагательных на примере. Возьмем две дороги. Одна из них двухполосная, вторая — четырехполосная. Следовательно, вторая дорога шире, чем первая. Сравнить предметы можно при помощи слова than (чем, нежели):
This road is broader than that one. — Эта дорога шире, чем та.
Do you think that Maddie is more beautiful than Jane? — Ты думаешь, что Мэдди более красивая, чем Джейн?
My mother is taller than her sister. — Моя мама выше, чем ее сестра.
Прилагательное длиной в один слог — big (большой), small (маленький), thin (тонкий), cute (забавный), cold (холодный) — называется односложным.
Прилагательное длиной в два слога — mod-ern (современный), bus-y (занятой), clev-er (умный), pret-ty (красивый) — двусложное.
Прилагательное длиной в три и более слогов — beau-ti-ful (красивый), con-fi-den-tial (секретный), de-fen-sive (защищающий) — многосложное.
Особенности образования сравнительной степени прилагательных в английском языке:
Если прилагательное односложное, сравнительная степень образуется путем добавления к прилагательному суффикса -(e)r.
cold (холодный) – colder (холоднее)
warm (теплый) – warmer (теплее)
cool (прохладный) – cooler (прохладнее)
safe (безопасный) – safer (безопаснее)
cute (забавный) – cuter (забавнее)
wide (широкий) – wider (шире)
In Canada I got used to colder winters. — В Канаде я привык к более холодным зимам.
Kate’s dog is cuter than Ann’s. — Пес Кейт милее, чем пес Энн.
Если прилагательное оканчивается на сочетание гласная + согласная, то конечная согласная удваивается.
big (большой) – bigger (больше)
thin (тонкий, худой) – thinner (тоньше, худее)
fat (толстый, жирный) – fatter (толще, жирнее)
The cuts were thinner but deeper. — Разрезы были тоньше, но более глубокие.
I need a fatter piece of meat than that. — Мне нужен более жирный кусок мяса, чем этот.
My bedroom is bigger than the living room. — Моя комната больше гостиной.
July this year is hotter, I think. — Июль в этом году жарче, мне кажется.
Особенности образования сравнительной степени двусложных прилагательных:
К двусложным прилагательным, которые оканчиваются на звуки /r/, /l/ или безударный гласный звук, добавляем суффикс -(e)r.
clever /ˈklevər/ (умный) – cleverer (умнее)
noble /ˈnəʊbl/ (благородный) – nobler (самый благородный)
narrow /ˈnærəʊ/ (узкий) – narrower (у́же)
Если прилагательное оканчивается на -y, она меняется на -i.
busy (занятой) – busier (более занятой)
cosy (уютный) – cosier (уютнее)
The house in the mountains was cosier compared to the house we rented at the seaside. — Дом в горах был уютнее по сравнению с домом, который мы снимали на побережье.
Прилагательные, которые оканчиваются на -ing, -ed, -ful и -less, образуют сравнительную степень с помощью more.
thankful (благодарный) – more thankful (более благодарный)
amusing (забавный) – more amusing (более забавный)
У некоторых двусложных прилагательных есть две формы образования сравнительной степени: с окончанием -(e)r и с помощью слова more.
polite (вежливый) – politer / more polite (более вежливый)
Если прилагательное многосложное, тогда сравнительную степень от него образовываем, ставя перед ним слово more:
modern (современный) – more modern (современнее)
famous (знаменитый) – more famous (знаменитее)
В образовании степеней сравнения прилагательных есть исключения:
good (хороший) – better (лучше)
bad (плохой) – worse (хуже)
far (далекий) – farther/further (дальше)
old (старый) – older/elder (старше)
Образование превосходной степени прилагательных в английском языке
Если прилагательное односложное, его превосходная степень образуется путем прибавления суффикса -(e)st, а перед прилагательным ставится определенный артикль the. Если есть другие слова-определители, например притяжательное местоимение, артикль the опускается.
cold (холодный) – the coldest (самый холодный)
warm (теплый) – the warmest (самый теплый)
Особенности образования превосходной степени двусложных прилагательных:
К двусложным прилагательным, которые оканчиваются на звуки /r/, /l/ или безударный гласный звук, присоединяем суффикс -(e)st. Не забываем, что перед прилагательным необходимо поставить определенный артикль the.
clever (умный) – the cleverest (умнейший)
noble (благородный) – the noblest (благороднее)
Прилагательные, которые оканчиваются на -ing, -ed, -ful и -less, образуют превосходную степень с помощью the most.
thankful (благодарный) – the most thankful (самый благодарный)
amusing (забавный) – the most amusing (самый забавный)
Исключения в образовании превосходной степени прилагательных:
good (хороший) – the best (лучший)
bad (плохой) – the worst (худший)
far (далекий) – the farthest / the furthest (самый дальний)
old (старый) – the oldest (самый старый) / the eldest (самый старший)
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